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Abstract (en)
The device i.e. bending machine (1) has a machine frame (3), a workpiece feed (4), and a pivot arm (6) fixed with respect to a movable bending
head (7). The pivot arm is pivotable about a rotation axis (12) relative to the machine frame, and the bending head is pivotable around another
rotation axis (10) relative to the pivot arm. The rotation axis of the pivot arm is designed as an eccentric pin (11) of an eccentric shaft (8) intended to
turn about an axis parallel to a feed direction of a workpiece (2) rotatably mounted on the machine frame.

Abstract (de)
Bei einer Vorrichtung (1) zum Biegen strangförmiger Werkstücke (2), wie Draht, Rohre, Stangen oder dgl., mit einem Maschinengestell (3), einem
Werkstückvorschub (4) sowie einem an einem Schwenkarm (6) befestigten, gegenüber diesem bewegbaren Biegekopf (7) ist der Schwenkarm
(6) gegenüber dem Maschinengestell (3) und der Biegekopf (7) gegenüber dem Schwenkarm (6) jeweils um zumindest eine parallel zur Richtung
des Werkstückvorschubs verlaufende Drehachse (12, 10) gesteuert verschwenkbar. Dabei ist die Drehachse (12) des Schwenkarmes (6) als
Exzenterzapfen (11) einer Exzenterwelle (8) ausgebildet, die ihrerseits um eine parallel zur Vorschubrichtung der Werkstücke (2) verlaufende
Mittelachse (9) am Maschinengestell (3) drehbar angebracht ist.
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